

NOTA EDITORIAL

Me complace presentarles el último número de la Revista Universitaria de Geografía (RUG 32 (2) 2023). En esta edición, hemos seleccionado una serie de artículos científicos que abordarán diversos temas de relevancia en el campo de la geografía y el turismo.

El primer artículo, titulado “Infraestructura global, expropiación ecobiopolítica y resistencias menores en el enclave agroexportador del Gran Rosario”, escrito por Gisela Ariana Rausch, analiza la influencia de la infraestructura global en el enclave agroexportador del Gran Rosario, poniendo especial énfasis en las resistencias menores y su relación con la expropiación ecobiopolítica.

El segundo artículo, titulado “El genocidio del pueblo Gitano, proceso histórico y actualidad. Desafíos educativos”, escrito por María Cristina Nin, Stella Maris Shmite y Judith Molini, aborda la dolorosa historia del genocidio del pueblo Gitano, tanto en su contexto histórico como en los desafíos educativos que aún persisten en la actualidad.

El tercer artículo, escrito por Arnobio Germán Poblete y María Agustina Albeiro Castro, lleva por título “Análisis de los factores y agentes dinámicos que produjeron las sequías nivales más extremas en la cuenca del río San Juan y su entorno”. En este estudio, se examinan los factores y agentes que han contribuido a las sequías nivales más extremas en la cuenca del río San Juan, aportando así conocimientos fundamentales para la gestión y prevención de eventos similares en el futuro.

El cuarto artículo, titulado “Políticas urbano-habitacionales implementadas en pandemia desde distintos niveles estatales. Sus particularidades en Bahía Blanca”, escrito por María Jimena Irisarri, se centra en el análisis de las políticas urbano-habitacionales implementadas durante la pandemia en Bahía Blanca, destacando las particularidades y desafíos que se han presentado en este contexto.

El quinto artículo, escrito por Marcia Mojica, Pedro Garzo y Federico Ignacio Isla, aborda el tema del surgimiento y evolución de las villas balnearias al sur del partido de General Pueyrredon, Argentina. En este estudio, se exploran los procesos históricos y socioeconómicos que han dado lugar a estas villas, arrojando luz sobre su importancia en el desarrollo local.

Por último, el sexto artículo, escrito por Sandra N. Fernández, Daniel E. Pérez, Miguel A. Flores y Pablo O. Abalo, lleva por título “Análisis de los factores de peligrosidad ante eventos de inundación de la ciudad de General Daniel Cerri (Buenos Aires, Argentina)”. En este estudio, se examinan los factores de peligrosidad que aumentan la vulnerabilidad de la ciudad de General Daniel Cerri ante

eventos de inundación, proporcionando valiosas herramientas para la gestión de riesgos y la planificación urbana.

Esperamos que estos artículos científicos sean de su interés y contribuyan a la generación de conocimiento en el campo de la geografía y el turismo. Agradecemos a los autores por su compromiso y dedicación en la elaboración de estos trabajos.

Una vez más agradezco a los destacados revisores que han contribuido generosamente a la realización de esta edición con quienes esperamos continuar trabajando juntos para seguir promoviendo la construcción de conocimiento.

Se indican a continuación las tesis defendidas en el marco del Doctorado en Geografía (CONEAU Res. 754/09. Categorización A) que en este período que obtuvieron la nota máxima (diez – sobresaliente).

Luis Bernardo Bastidas Mejía. Caudal ambiental en el sitio Ramsar Lagunas de Guanacache, Desaguadero y del Bebedero, Argentina. Departamento de Geografía y Turismo. Universidad Nacional del Sur. 263 pp. Directora de tesis: Dra. María Cintia Piccolo; Director: MC. Alberto I. J. Vich. Fecha de defensa: 15 de junio de 2023. Nota: 10 (Sobresaliente).

Maffioni, Julieta “Análisis de las interrelaciones del sector turístico, sinergias y capacidades del territorio y proyección del escenario futuro: el caso de Miramar, Buenos Aires, Argentina”. Departamento de Geografía y Turismo. Universidad Nacional del Sur. Directora: Ercolani, Patricia y Co-directora Bertoni, Marcela. Fecha de defensa: 22 de junio de 2023. Nota: 10 (Sobresaliente).

Por último, quiero compartir con ustedes que desde el número anterior se implementó el uso de la plataforma OJS (Open Journal Systems) en la RUG, que permite mejorar la gestión, visibilidad, calidad y eficiencia de la Revista. Esto representa un gran avance, por ello es que quiero agradecer especialmente al equipo editorial de la RUG por su arduo trabajo.

¡Que disfruten la lectura!